

会議の名称 令和3年12月定例教育委員会
日 時 令和3年12月3日（金）
午前9時から午前10時45分まで
場 所 北庁舎2階 第5会議室

出席者

教育長	大澤孝明
委員	羽根しげ子
委員	細川修
委員	安藤京子
委員	川上雅也
事務局	
教育総務課長	貝沼圭子
教育総務課指導室長	大井雅夫
生涯学習課長	水野徳泰
生涯学習課課長補佐 （スポーツ担当）	山田克仁
文化の家館長	靱山勝人
中央図書館長	二之部香奈子
給食センター所長	加藤哲
みどりの推進課主幹 （平成こども塾担当）	青山均
教育総務課施設係長	日置桂敬
教育総務課庶務教育係長	宇井正幸

傍聴者

0人

会議の公開・非公開

一部非公開

審議の概要

1 決定承認事項

教育支援センターの設置について

2 報告事項

- (1) 令和3年度長久手市教育委員会委員研修
- (2) 後援・推薦名義専決処分の報告
- (3) 教育委員会及び関係各課からの報告

3 報告事項【非公開】

就学援助認定者数報告

4 その他

議事録署名者

細川委員

議事録

教育長

令和3年12月定例教育委員会を始めます。

愛知県内の中学校で生徒による刺殺事件があり、学校現場にかなりの衝撃がありました。今後開催される校長会で、見えないところにも目が届くように、また、相談しやすい環境づくりに務めることなどを伝え、子どもたちを加害者にしないように、犯罪が発生しないように取り組んでいきたいと思えます。本市では、今年度一部の学校で、中学1年生と小学4年生を対象にセルフディフェンス講座を実施しています。いじめ対策や嫌なことはいやと言うこと、自殺防止など、いろいろな面から講義いただいています。

本日の議事録署名者は、細川委員にお願いします。

それでは、議題に沿って議事を進行します。

決定承認事項の教育支援センターの設置について、教育総務課から説明をお願いします。

(資料1に沿って説明)

委員から特に意見なし

教育長

それでは、承認とします。続きまして、報告事項に移ります。令和3年度長久手市教育委員会委員研修について教育総務課から説明をお願いします。

(資料2に沿って説明)

委員から特に意見なし

教育長

続きまして、後援・推薦名義専決処分の報告について教育総務課から説明をお願いします。

(資料3に沿って説明)

委員から特に意見なし

教育長

教育委員会及び関係各課からの報告です。始めに平成こども塾から説明をお願いします。

(資料4に沿って説明)

- 委員 新型コロナウイルスも落ち着きつつあり、学校では通常の行事が始まっていますが、学校連携プログラムの打合せは順調に進んでいますか。
- 事務局 ものづくりが中心となっていますが、継続して実施できるように学校と協議しながら進めています。
- 委員 プレーパーク講演会の大人の参加者が少ないように感じました。
- 事務局 参加申込の時点では定員を満たしていましたが、当日キャンセルがありました。講演会当日は、質問も活発にされており、人数が少ないながらも盛り上がりました。
- 教育長 続きまして、文化の家から説明をお願いします。

(資料5に沿って説明)

- 委員 であーとやアウトリーチは、長久手市らしい取組だと思います。コロナ対策を行いながら、継続して行ってほしいと思います。
- 委員 アウトリーチの申込方法や開催時期はどのようになっていますか。
- 事務局 申込方法は決まっておらず、過去からの実績で福祉事業所とのネットワークがありますので、福祉事業所からの申込みを受けて実施しています。開催時期は通年で実施しています。
- 委員 申込方法の見える化をしていただくと、新たに希望する事業所も出てくるかと思います。
- 委員 文化の家としては、これ以上増やすのは難しいですか。
- 事務局 11月は過密スケジュールでしたので大変でした。
- 教育長 続きまして、中央図書館から説明をお願いします。

(資料6に沿って説明)

- 委員 館内の抗菌コートを実施したということですが、有効期間はどのくらいですか。
- 事務局 1年です。
- 委員 延滞本は、減少傾向ですか。
- 事務局 延滞本は、利用者数と比例しています。現在はコロナの影響もあり、入館者が減少していますので、延滞本も減っています。
- 委員 新刊の本は、どのぐらいのタイミングで図書館で借りられるようになりますか。
- 事務局 利用者からリクエストによる場合は、10日から2週間ほどで借りられる場合もあります。通常の流れでは1か月ほどかかりますので、全ての場合に新刊のリクエストを早めに用意できるわけではありません。

委員 個人が雑誌スポンサーになっている事例はありますか。
事務局 雑誌スポンサーは、1年間継続することや費用負担の確約などが懸念されたため、協議の結果、個人の方は対象としていません。企業をPRする側面もありますので、企業に重点をおいています。
委員 個人の方が毎月読んでいる雑誌を寄付するなどの方法もあるかと思
います。
事務局 そういった個人からの寄贈は随時受付をしています。
教育長 続きまして、給食センターから説明をお願いします。

(資料7に沿って説明)

委員 パンの日は、アレルギーの子は主食を持ってくるのですか。
事務局 持ってきていただいています。
教育長 続きまして、生涯学習課から説明をお願いします。

(資料8に沿って説明)

委員 世界的な半導体不足で様々な機器がなかなか確保ができないよう
ですが、体育館の長寿命化工事のキュービクルの機器は確保できて
いますか。
事務局 機器は既に確保できていますので、問題なく工事できるかと思
います。
委員 古戦場公園再整備事業市民ワークショップが岩作石田の古民家で開
催されたようですが、古民家の移築との関連はどのようですか。
事務局 古戦場公園の再整備では、東側と西側をゾーン分けしています。東
側では、小牧長久手の戦いをテーマにした展示を行い、西側では、
長久手の昔ながらの暮らしをテーマにした展示とする予定で、その
西側への移築を考えています。ワークショップに参加いただいた
方々に、古戦場公園で活動していただきたいと考えています。
委員 昨年度の成人式が中止となり、その代替行事はどうなりましたか。
事務局 成人式の代替行事を8月に予定していましたが、その時期に新型コ
ロナウイルスが再拡大してしましたので、実行委員会で検討した結
果、やむを得ず中止と決定しました。延期についても検討しまし
たが、対象の方々が秋から就職活動が始まるということで、延期では
なく中止と判断しました。対象の方々にもその旨を周知しています。
教育長 続きまして、教育総務課から説明をお願いします。

(資料9, 10に沿って説明)

委員 長久手市は、市内に4つの大学があり、連携協定を締結しているか
と思いますが、地域学校協働本部事業もその連携事業の一つとして
取り組めば、うまく循環していけるのかと思います。

事務局 現在は連携事業として実施していませんが、今後の参考にさせていただきます。

委員 過去にわいせつ行為をした保育士の再登録が厳罰化されるというニュースを見たのですが、教職員についても、文部科学省が厳罰化を検討するというニュースが流れていたかと思いますが、進捗状況はどのようなのですか。

事務局 現在のところ文部科学省から特に通知等はありません。

教育長 他にご意見等なければ、これ以降の内容は非公開としてよろしいですか。

委員 (異議なし)

教育長 それでは、公開部分の教育委員会を終わります。